

■ Deux missions allemandes ont repris des chantiers de fouilles:  
- sur le site de Kamid el-Loz, du 29 juillet au 5 septembre, sous la direction du professeur Marlies Heinz, de l'Université Albert-Ludwigs de Fribourg (voir p.35).

- dans la nécropole de Douris, sur une zone définie, du 16 août au 6 septembre, sous la direction de Margarita von Hess, co-directeur de l'Institut des Etudes Orientales de Berlin.

■ En novembre 1998, sera célébré le 100<sup>ème</sup> anniversaire de la première fouille allemande à Baalbeck. Un musée sera inauguré à cette occasion: l'historique du site et des fouilles sera retracé sous la grande cour, le long du tunnel; les objets seront présentés dans la tour mamlouk, devant le temple de Bacchus: le premier étage sera consacré aux Antiquités romaines, notamment celles ayant trait aux rites funéraires; tandis qu'au second étage seront exposés des objets de la période arabe, comme par exemple du matériel céramique mamlouk.

En octobre 1997, la découverte d'un puits de 7.30m de profondeur dans la grande cour du temple de Jupiter sur le tunnel de la galerie C a été suivie d'une fouille. Ce puits qui date probablement de l'époque romaine a été réutilisé comme dépotoir durant la période d'occupation mamlouk. Il semble mener vers une canalisation souterraine car il a une ouverture à sa base.

■ Des travaux de désherbage, nettoyage ont été entrepris sur le site ommeyyade de Anjar durant l'été (fig.1,2).

■ A Tell Mkhada, à l'ouest de Kfar Zabad, des travaux de construction clandestins ont été suspendus au mois de juillet. Le site est effectivement connu comme datant de l'âge du fer.

■ A Qsarnaba, à l'intérieur de l'enceinte du site et plus exactement à l'ouest du temple, une mosaïque a été découverte.



1. 2. Site Ommeyyade de Anjar

